

Cérémonie des labels :



La cérémonie de remise des labels reçus par le lycée Léon Blum s'est déroulée le mardi 26 septembre 2023 en fin d'après-midi.

Cette remise a eu lieu en présence de madame Gautron-Carlot, Proviseure de l'établissement ; de madame Marti et monsieur Leroux, proviseurs adjoints ; de madame Goutagny, cheffe de mission développement durable de l'Académie de Dijon qui représentait monsieur le Recteur et également madame Martinez, vice-présidente au Conseil Régional en charge de l'enseignement supérieur, la recherche, l'égalité réelle et la laïcité. Enfin les personnels de direction, les enseignants ainsi qu'une délégation d'élèves qui ont contribué à l'obtention de ces labels étaient également présents.

Le lycée s'est vu remettre trois labels : le label E3D niveau 3, le label ECO-LYCÉE niveau 3 et le label Egalité Filles Garçons niveau 1.

Tout d'abord, le label E3D reconnaît l'engagement du lycée dans la démarche globale de développement durable. Cette démarche participe à l'éducation au développement durable, en faisant de l'établissement un lieu d'apprentissage global du développement durable. En outre, depuis la restauration du lycée en 2018, 50% d'économies d'énergie ont été réalisées. La restauration s'est engagée dans une démarche de circuits courts et de produits locaux.

Ensuite, le label ECO-LYCÉE valorise et reconnaît l'engagement des personnels et des élèves du lycée dans ce domaine. En effet, de nombreuses actions ont été menées au sein de l'établissement visant à faire évoluer les mentalités et les

pratiques quotidiennes de tous les acteurs de l'établissement à l'égard du développement durable. Par exemple des actions ont été mises en place par les éco-délégués comme le tri du papier, des piles, des cartouches d'encre mais aussi des bouchons dans la baraque à tri placée dans le hall H. Mais aussi la récupération du pain à la cantine et la fabrication de mangeoires par les élèves en chaudronnerie.

Enfin, le label Égalité Filles Garçons permet de rendre visible les actions engagées pour transmettre et faire vivre l'égalité. Au cours de l'année scolaire différentes actions ont été menées visant le renforcement d'une culture de l'égalité et du respect entre les filles et les garçons, la lutte contre toutes les formes de violences sexuelles, la lutte contre les stéréotypes de genre et la mixité des filières de formation. Par exemple, la semaine des droits des femmes mise en place en mars 2023 a apporté une culture nouvelle pour les élèves sur l'importance des droits obtenus par les femmes et pour les femmes.

Notamment grâce à des textes et chansons lus par les élèves tout au long de cette semaine mais aussi des reportages pouvant être visionnés en salle d'activité. J'ai moi-même participé à la lecture du discours d'Annie Ernaux pour la réception de son Prix Nobel de littérature.

En somme, cette triple labellisation met en valeur la qualité des actions entreprises au cœur du lycée. L'établissement a reçu ses distinctions grâce à son engagement et celui des élèves. Ces labels sont une fierté pour l'établissement et les actions en leurs faveurs doivent se poursuivre dans le temps.

Julie Gallo 1^{ère}4